

Bericht des Präsidenten über das Vereinsjahr 2023 zuhanden der Generalversammlung im Juni 2024

1 Vorstand und Vereinstätigkeit

Die 29. ordentliche Generalversammlung fand anfangs Mai im Kronenmattsaal statt. 127 Mitglieder nahmen daran teil. Da kein Wahljahr war, musste sich der Vorstand nicht bestätigen lassen. Jedoch ist Nicole Schwarz nach 9 Jahren zurückgetreten. Sie diente dem Verein als Aktuarin und war für die Webseite (Gestaltung, regelmässige Aktualisierung) zuständig. Zudem übernahm sie als Schreibspezialistin die verantwortungsvolle Aufgabe, die Texte des Präsidenten zu finalisieren resp. korrigieren. Für ihr grosses Engagement sei ihr an dieser Stelle nochmals herzlichst gedankt! Neu in den Vorstand aufnehmen konnten wir Stephan Zürcher. Den Etikettenwettbewerb – mit zwei Etiketten für Rot und Rosé - hat Paula Pfau gewonnen, eine «alte Bekannte». Sie war es auch, die dem Rebbergverein sein Logo erschaffen hat. Nach den ordentlichen Traktanden hat unser Winzermeister Urs Rediger unseren neuen Wein vorgestellt. Und zum Abschluss liessen wir uns von der Jugendmannschaft des SC Binningen ein schmackhaftes Essen servieren.

Der Vorstand traf sich fünfmal im letzten Jahr – um die Veranstaltungen zu planen, über das kommende 30-jährige Jubiläum zu diskutieren, über den Rebberg zu sinnieren und den Wein (oder besser die Weine) zu degustieren.

Die Jahresagenda wurde anfangs Jahr planmässig verschickt, alle Anlässe ausser die Rebwanderung wurden dann auch durchgeführt. Zudem berichteten wir regelmässig über unsere Aktivitäten im Rebberg und die Anlässe mit unserem Newsletter und mit Artikeln im Binniger Anzeiger.

2 Mitglieder / Anteilscheine

Per 31.12.2023 zählt unser Verein 422 Mitglieder (Vorjahr 417). 27 Neueintritte (rekordverdächtig) stehen 22 Austritten gegenüber. Im Jahr 2022 sind zudem 18 neue Anteilscheine à CHF 100.00 ausgestellt worden. Damit gab der Verein seit der Gründung insgesamt 1'966 Anteilscheine heraus.

3 Veranstaltungen und Anlässe

Neben den Veranstaltungen, die wir regelmässig durchführen (Generalversammlung, Auftritt an den beiden Binniger Märkten, Wein-Boxenstopp für die Rotte 1 beim Banntag, Neuzuziehender-Apéro, zwei Weinabgaben in unserem Rebberg), sind im letzten Jahr zwei Aktionen besonders hervorzuheben:

Unsere Aktion «Zämme isch luschtiger», bei der wir unsere Vereinsmitglieder animierten, befreundeten Personen eine Mitgliedschaft zu empfehlen, ist auf grossen Anklang gestossen. Gemeinsam mit den neuen Mitgliedern und den Empfehlenden haben wir als kleines Dankeschön einen feucht-fröhlichen Apéro Riche? im Rebberg genossen. Nicht nur der wunderschöne Sonnenuntergang wird allen in bester Erinnerung bleiben.

Zum zweiten Mal haben wir gemeinsam mit dem Sonnenbad Binningen das Hügelfest durchgeführt. Diesmal war der «Gastkanton» Tessin und wir konnten den Merlot von allen Seiten im Glas bestens beleuchten. Auch diesmal war uns das Wetterglück hold und die 70 Teilnehmenden genossen den Apéro im Rebberg und das anschliessende Tessiner z'Nacht im Sonnenbad in vollen Zügen.

4 Rebberg

Nach Jahren mit viel Sonne und Wärme war das Jahr 2023 geprägt von grösseren Wetterschwankungen. Trocken anfangs Jahr, März und April sehr nass, dann wieder mehrheitlich trocken im Sommer. Es folgte der mildeste Winter seit 1864 und eine Rekordwärme im September (mit 10 Hitzetagen über 30°). Eine Herausforderung für die Trauben, die sie aber souverän meisterten. Wir «wimmeten» am 28. September und konnten schöne 1'496 kg Trauben (leicht unter dem jährlichen Durchschnittsertrag) mit ansehnlichen 96° Oechsle ernten.

5 Winzergruppe

Per 31.12.2023 zählt die Winzergruppe 25 Winzerinnen und Winzer. Einige erfahrene Semester treten kürzer, dafür sind zwei bis drei neue Personen regelmässig im Rebberg anzutreffen. Verstärkung könnten wir ab und zu trotzdem noch gebrauchen. Ein herzliches Dankeschön bereits an dieser Stelle für Euren grossen Einsatz und Euer Engagement für unseren Margarethe-Wyy.

6 Finanzen

Das Rechnungsjahr 2023 schliesst bei Ausgaben von CHF 31'320.1717?? und Einnahmen von CHF 33'043.33 mit einem Gewinn von CHF 1'723.16 ab (budgetiert war ein leichter Verlust). Das Eigenkapital stieg um den Gewinn (im Gewinn enthalten sind CHF 1'800 aus dem Verkauf von Anteilscheinen) auf CHF 147'165.77 per 31.12.2023. Im Detail wird auf die Unterlagen von Kassier Christoph Anliker (siehe www.rebberg-binningen.ch) verwiesen.

7 Flaschenetikette

Ende 2023 führte der Vorstand traditionell einen Etiketten-Wettbewerb durch. Der Sieg ging in diesem Jahr an Bernard Unternäher, den wir bereits via das «Sunnebädli» gekannt haben. Seine Kreation mittels Digitalfotografie überzeugte den Vorstand. Den Schöpfer und sein Werk stellen wir Ihnen gerne an der Generalversammlung vor.

8 Ein herzliches Dankeschön

Seit November 2022 prägt ChatGBT und damit die Künstliche Intelligenz die Welt. Wir könnten uns auch im Rebberg oder im Verein überlegen, wie wir künstlich schneller, besser und effizienter werden könnten. Aber pflegen wir nicht gerade bei uns andere Werte: Ein von der Natur geprägtes Produkt, das wir liebevoll von Hand begleiten und den echten Schwatz zwischen den Rebzeilen schätzen. Entsprechend möchten wir auch den Verein weiterhin traditionell mit Herz und menschlichem Verstand führen.

In diesem Sinne möchte ich mich an dieser Stelle herzlich bei allen Vereinsmitgliedern, dem Vorstand für die Zusammenarbeit, der Winzergruppe für die Arbeit im Rebberg und allen Personen, die unseren Verein in irgendeiner Form unterstützt haben, bedanken.